

# Ómicron frena la economía de la zona euro a su ritmo más bajo en casi un año

**PMI COMPUESTO DE LA EUROZONA/** La sexta ola de la pandemia se ceba en el sector servicios y golpea con especial intensidad al turismo, los viajes y el ocio, mientras que la producción manufacturera repunta.

J. Díaz. Madrid

Puede que la ultracontagiosa variante Ómicron no esté teniendo un impacto “tan significativo” en la actividad económica como otras olas anteriores de la pandemia, tal como señaló ayer la vicepresidenta económica, Nadia Calviño, y puede incluso que esta sexta andanada del virus haya alcanzado su pico. Pero lo cierto es que los indicadores muestran que la pandemia sigue siendo uno de los principales frenos a la recuperación en la zona euro, aunque sea una traba temporal. Así lo evidencia el índice PMI compuesto avanzado ayer por Markit, que en enero ha retrocedido hasta los 52,4 puntos respecto a los 53,3 de diciembre, encadenando su segundo descenso consecutivo y marcando su nivel más bajo en once meses. Esto es, la actividad total de la zona euro sigue por encima de los 50 puntos que marcan la frontera entre expansión y contracción (por debajo de esa cifra), pero cada vez con menos vigor.

El índice de gestores de compras (o PMI, por sus siglas en inglés) es uno de los termómetros más fieles a la hora de pulsar el estado de salud de la economía, ya que mide tanto la actividad manufacturera como la comercial, incluyendo la entrada de nuevos pedidos, la situación de los *stock*, la evolución del empleo y las perspectivas de los

propios empresarios. Y el resultado del test es que la economía de la zona euro sigue bajo el yugo del Covid. “El crecimiento económico de la zona euro se desacelera a medida que la variante Ómicron afecta al sector servicios”, advirtieron ayer los expertos de IHS Markit. El PMI del sector servicios ha retrocedido 1,9 puntos en enero, hasta los 51,2, su registro más bajo en nueve meses. Al igual que ya ocurrió en olas anteriores, el bache de Ómicron se está cebando “con especial intensidad” en el “turismo, los viajes y el ocio”, los más sensibles a la batería de restricciones aplicada por muchos países europeos, provocando “una marcada desaceleración del crecimiento del sector servicios” en su conjunto, señala la consultora. Todo ello en un contexto en el que el aluvión de bajas laborales por contagios y/o confinamientos “también inhibieron la actividad empresarial”.

## Alivio en cuellos de botella

La buena noticia, o la menos mala, es que, en este escenario de ralentización de las actividades orientadas al consumidor final, la industria ha recibido un balón de oxígeno en forma de menores cuellos de botella. A diferencia de los servicios, el PMI manufacturero ha repuntado en enero hasta los 55,8 puntos, 2 puntos más que en diciembre,



Un camarero exige el pasaporte Covid a unos clientes en un restaurante en el centro de París.

acelerando a su mayor ritmo en cinco meses. Lo ha hecho gracias a que “los problemas de suministro se han atenuado”, ayudando a reforzar la producción en muchas compañías, y a pesar de que los problemas de mano de obra se han dejado sentir en la actividad de algunas fábricas. Gracias a este giro, todavía tiene, Alemania ha comenzado a remontar el vuelo, con un incremento de su producción industrial y una mejora de su sector servicios. No ha ocurrido lo mismo en la segunda

mayor economía del euro, Francia, donde el crecimiento registra mínimos desde abril del año pasado, “reflejando un sector industrial casi paralizado y un resultado intensamente más débil en el sector servicios”.

Asimismo, ese relativo alivio productivo aún no se aprecia en los plazos medios de entrega de los proveedores, que han seguido dilatándose hasta registrar su nivel más alto en un año. El desahogo tampoco ha llegado, al menos de forma significativa, a

los precios de los productos y servicios, que en enero han seguido creciendo a tasas históricas, a pesar de que las presiones alcistas sobre las materias primas han comenzado a mitigarse. Y es que, según Markit, “los crecientes costes laborales y de las energías contrarrestan la atenuación de los precios de las materias primas en las unidades productivas, haciendo que se esfumen las esperanzas de una mejora inminente de las presiones inflacionistas”.

Aunque en países como Es-

## El crecimiento se desacelera a medida que el Covid afecta al sector servicios, avisa Markit

paña los sueldos siguen todavía por la senda de la moderación, esencialmente porque el grueso de los convenios firmados no cuentan con cláusulas de garantía salarial (más del 84% hasta diciembre pasado), la presión de los sindicatos para recuperarlas en la negociación colectiva es cada vez mayor, alimentando el temor a los efectos de segunda ronda; esto es, a una espiral de precios-salarios.

Es uno de los aspectos que más preocupa a los analistas. Ayer mismo, Mapfre Economics, el servicio de estudios de Mapfre, que ha recortado al 5,5% su estimación de crecimiento del PIB para este año, un punto y medio por debajo de lo que aún defiende el Gobierno, advirtió de que la persistencia de la inflación vendrá determinada por efectos de segunda vuelta mediante subidas de salarios y pensiones, alertando de que “la subida de salarios, si no es moderada, restará competitividad a la economía de cara al futuro”.

En este difícil escenario, las empresas españolas han empeorado sus expectativas de exportación de cara a los próximos meses. En concreto, sus expectativas a tres y doce meses han descendido 5,7 y 2,5 puntos, respectivamente, respecto al trimestre anterior, según la encuesta de coyuntura de la exportación publicada ayer por el Ministerio de Industria, Comercio y Turismo. Un enfriamiento que las compañías atribuyen mayoritariamente a los elevados precios de las materias primas y del petróleo.

# El Gobierno subirá hoy las pensiones un 4,1%

M.Valverde. Madrid

El Consejo de Ministros subirá hoy un 2,5% las pensiones contributivas de la Seguridad Social para este año, con efectos retroactivos desde el pasado 1 de enero. Con ello, el Gobierno quiere mantener el poder adquisitivo de los pensionistas. Así, la subida del 2,5% corresponde a la tasa media de la inflación entre diciembre de 2020 y noviembre de 2021, y la aplicación de la nueva ley de revalorización de las pensiones. Las prestaciones no contributivas y el Ingreso Mínimo Vital subirán un 3%.

Por lo tanto, en realidad,

este año las pensiones subirán un 4,1%. Al incremento del 2,5% hay que sumar, además, el incremento del 1,6% que ha supuesto la paga de recuperación del poder adquisitivo perdido en 2021. Es decir, la diferencia que hay entre el incremento del 0,9% que tuvieron las pensiones en enero del año pasado y la tasa media de inflación a final de año, que se situó en el 2,5%.

## El impacto de la inflación en las pensiones supone un gasto adicional de 6.500 millones

En definitiva, entre unas razones y otras, el gasto adicional para la Seguridad Social por el impacto de la inflación en las pensiones será de 6.500 millones de euros. Esta cuantía se divide en los siguientes renglones: 5.553 millones se destinarán a las pensiones contributivas de la Seguridad Social, y 669,66 millones, para las prestaciones de los funcionarios jubilados, lo que se conoce como clases pasivas. Las pensiones no contributivas supondrán 104,74 millones, y el Ingreso Mínimo Vital, 120,75 millones de euros. Finalmente, la mejora adicional de las pres-

taciones por hijo a cargo debido al incremento de la inflación supondrán 47,41 millones de euros.

## Diez millones de personas

Por lo tanto, entre todos los colectivos diez millones de personas será beneficiadas por la corrección del poder adquisitivo.

No obstante, a partir de este año, y con la entrada en vigor de la reforma de las pensiones, desaparece la paguilla de recuperación del poder adquisitivo. Esto es así, porque, como ya se ha dicho más arriba, y como ocurre ya en 2022, las prestaciones de la

Seguridad Social subirán en 2023, automáticamente, igual que la tasa media de inflación de los doce meses anteriores: entre diciembre de 2021 y noviembre de este año.

En definitiva, la pensión máxima del sistema se eleva este año a 2.819,18 euros brutos al mes, que por catorce pagas asciende a 39.468,52 euros al año. Ninguna pensión de la Seguridad Social

## La pensión máxima de la Seguridad Social este año es de 2.820 euros brutos al mes

puede superar esta cuantía. Con la entrada en vigor de la primera parte de la reforma de las pensiones, sólo podrán superarla quienes reciban un incremento adicional del 4% por cada año que prolonguen su actividad laboral después de la edad de jubilación. O, por una vez, quienes obtengan una prima única que puede estar comprendida entre 5.000 y 12.000 euros. La pensión mínima con cónyuge a cargo este año será de 12.467 euros al año, y de 10.103, sin cónyuge. La pensión mínima de viudedad, con cargas familiares, será de 11.688,60 euros al año.